

Cuba: clausurada reunión para actualizar historia general de África



La Habana, 29 ene (PL) Representantes del gobierno cubano clausuraron en La Habana la reunión del Comité Científico Internacional de la Unesco para la elaboración del Volumen IX de la Historia General de África.

El ministro de Cultura de Cuba, Abel Prieto, consideró imposible comprender la historia del continente americano, incluida la de Estados Unidos, sin analizar la de África y su diáspora.

Al decir del funcionario, el gobierno de la isla se ha comprometido de lleno con la difusión de la historia de aquel continente, en consonancia con la política que asume desde el triunfo de su Revolución en 1959, cuando estableció una relación única con los países africanos.

Prieto recordó que Cuba ha sido el país más solidario con África y en ello tuvo un papel vital el líder de la Revolución Cubana, Fidel Castro.

Este pueblo empieza a convivir con su herencia africana a partir de 1959, subrayó, pues antes la imagen generalizada de

África era la vergonzosa de las viejas películas de Tarzán.

La Unesco (Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura) recién declaró a la rumba Patrimonio Cultural Inmaterial de la Humanidad y ahí está la huella africana, destacó en la sala Che Guevara de la Casa de las Américas, en esta capital.

Según el ministro, la Revolución cubana desde el inicio colocó a África en la prioridad de su proyección internacional y existe constancia de verdaderas epopeyas de solidaridad, las más recientes protagonizadas por médicos cubanos que fueron a combatir allá el virus ébola.

El funcionario rememoró las expresiones de cariño y respeto del líder africano Nelson Mandela con Cuba, en reconocimiento al desinterés de las relaciones y la ayuda brindada por este gobierno en la lucha contra el apartheid.

Para Prieto, una reunión como esta celebrada en La Habana por primera vez, tiene una gran importancia por el momento en que vive el mundo porque, a su juicio, el fascismo y el racismo están creciendo de manera muy peligrosa.

El mundo vive una coyuntura muy similar a la que dio lugar al monstruo del fascismo, sostuvo, y criticó la proliferación de la intolerancia, de ideas estúpidas, irracionales, de un egoísmo implacable.

De acuerdo con el ministro, el mundo debería mirar a África con reverencia y vergüenza, y sacar lecciones.

Científicos de los cinco continentes, convocados por la Sección de Historia y Memoria para el diálogo de la Unesco, trabajan en estos momentos en la actualización de la Historia General de África.

<https://www.radiohc.cu/noticias/nacionales/119904-cuba-clausurada-reunion-para-actualizar-historia-general-de-africa>



Radio Habana Cuba